
Dom Jean-Baptiste Chautard 
né Augustin Chautard 

(1858-1932) 
[3] 

 
Cistercien. Abbé de Sept-Fons 

 
 « Tout chrétien est un porte-Christ, son ostensoir. Il ne suffit pas de l’être au plus 
intime de son cœur, il faut le laisser paraître au-dehors. Le modèle est toujours la 
Vierge Marie ; elle est dans toute la force du terme le porte-Christ. Nous devons 
porter le Christ en nous et nous nourrir de Lui, si nous voulons le faire connaître à ceux 
qui nous entourent. De notre union intime avec Dieu jaillira une source de lumière et 
de force. » 
 

 « C’est la vie dans le Christ et par le Christ qui peut augmenter à 
chaque instant par l’accueil joyeux et généreux de la grâce du moment présent. 
Chaque instant est porteur d’une grâce qui est lumière et force. Les chemins de 
lumière conduisent aux chemins de l’intimité. » 

 
« VIDEO, je regarde ! La présence du Christ vivant et aimant me saisit ; la foi 

m’enseigne plus que la raison. C’est JESUS qui m’instruit et je crois à la vérité parce 
qu’elle vient de Lui. Ce rayon de soleil illuminera ma journée, me faisant savourer cet 
aliment de vérité. 

SITIO ! J’ai soif ! De la fréquence de mes actes de foi dépend le langage de la 
charité affective, qui est tressaillement du cœur. De là, naissent les affections : 
adoration, reconnaissance, joie, amour, attachement à la volonté de Dieu. Le 
sentiment peut être utile, il n’est pas à mépriser, mais il n’est jamais indispensable. 
L’important est la disponibilité à Dieu et au prochain. 

VOLO, je veux ! La charité devient effective, elle veut se prouver par des 
actes. Le Seigneur me montre les obstacles à surmonter et je découvre tout ce qui, 
en ma conduite, ne répond pas à l’Evangile. Mon amour se traduit en résolutions 
pour mettre ma journée en harmonie avec les vues de Dieu. 

VOLO TECUM

 

, je veux avec toi ! Vouloir réussir seul est une chimère. J’ai 
besoin du Christ. Alors jaillit l’espérance et je puis dire avec Saint Paul : “Je puis tout, 
en Celui qui me rend fort.” (Ph IV, 13) Ma confiance doit être sans limite, je veux, non 
quelques gouttes ou quelques miettes, mais une véritable participation au banquet 
dont JESUS a dit : “Ma nourriture est de faire la volonté de celui qui m’a envoyé et 
d’accomplir son œuvre.” (Jn IV, 34). » 

 « Le Christ n’étant pas un absent, notre attention constante ne fait que 
répondre à une présence constante. » 
 

 
Prière 

 « O JESUS, puisque je suis membre de votre corps mystique, je participe à 
votre vie et à vos mérites ; je prie par vous, par votre Sang divin qui crie miséricorde. 
C’est en mendiant que je m’adresse à vous, ô richesse inépuisable. Revêtez-moi de 
votre force, glorifiez votre puissance dans ma faiblesse, pour la gloire de votre Père 
et le bien de tous ! » 
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